

## Projet de Discours

### Vœux du Maire 2024 - Kadir MEBAREK

**Monsieur le Préfet,**

**Monsieur le Préfet délégué à l'Égalité des chances**

**Madame La Députée, Chère Aude,**

**Monsieur le Sénateur, Très Cher Louis,**

**Madame la Députée Européenne, Chère Salima**

**Mesdames et Messieurs les Parlementaires,**

**Monsieur le Vice-Président du Conseil Départemental, Cher Denis,**

**Mesdames et Messieurs les Conseillers Régionaux et Départementaux**

**Messieurs les anciens Maires de Melun, cher Jacques Marinelli et cher Gérard Millet**

**Monsieur le Président de la Communauté d'Agglomération Melun Val de Seine, Cher Franck, que je salue chaleureusement.**

**Mesdames et Messieurs les Maires et élus particulièrement celles et ceux de la Communauté d'Agglomération Melun Val de Seine qui nous font l'amitié d'être là ce soir,**

**M. le Général Commandant l'École des Officiers de la Gendarmerie Nationale, Mesdames et Messieurs les Officiers Supérieurs, Sous-Officiers des Trois Armes,**

**M. le Contrôleur Général du SDIS,**

**M. le Directeur Départemental de la Sécurité Publique et tous les membres de la Police Nationale, de la Police Municipale et Intercommunale,**

**Mesdames et Messieurs les Hauts-Fonctionnaires de l'État, de la Région, du Département, des Communes et de l'intercommunalité en vos grades et qualités,**

**Mesdames et Messieurs les Représentants de tous les cultes,**

**Mesdames et Messieurs les Représentants des Chambres consulaires,**

**Monsieur le Président de la Caisse d'Allocations Familiales de Seine-et-Marne,**

**Mesdames et Messieurs les Présidents d'Associations et bénévoles des quelques 750 associations qui œuvrent sur notre ville,**

**Chers Melunaises, Chers Melunais, qui êtes venus ce soir de tous les quartiers,**  
**Chers Adjoints aux Maires, Conseillers Délégués, Conseillers Municipaux de Melun qui m'entourez ce soir, Quelle fierté d'être votre Capitaine**  
**Mesdames, Messieurs,**  
**Chers Ami(e)s,**

Pour la 1<sup>ère</sup> fois en tant que Maire, et vous imaginez donc que je suis très ému, j'ai aujourd'hui l'immense joie de m'adresser à vous pour vous présenter mes meilleurs vœux de bonheur, de santé et de réussite !

Mais c'est aussi la 1<sup>ère</sup> fois que l'Histoire me donne l'occasion de m'exprimer ainsi devant vous, avec mes propres mots, pour vous exprimer mon attachement à notre ville – que j'aime profondément – et pour dessiner avec vous les contours de l'action municipale que j'entends mener – en équipe – au service de tous les Melunaises et Melunais !

Alors pour commencer, c'est important pour moi car je me m'inscris véritablement dans une dynamique d'équipe, je voudrais tout d'abord remercier celles et ceux qui ont porté avant moi le flambeau (peut-être pas olympique...mais presque !) et que j'ai l'honneur de relayer aujourd'hui.

**Merci d'abord à Jacques MARINELLI.**

Merci à toi, cher Jacques, pour ta présence exceptionnelle ce soir qui me touche profondément ! A 98 ans aujourd'hui, de tous les anciens Maire de Melun, tu es bien évidemment le plus grand champion de tous les Maires que Melun ai jamais connu ! Tu n'as pas fait que de porter le maillot jaune face aux légendes du cyclisme qui étaient Fausto Coppi et Gino Bartali, tu as aussi transformé Melun.

**Merci à toi aussi Gérard !**

Gérard MILLET, ancien Maire de Melun également, qui fut le tout 1<sup>er</sup> à m'accorder sa confiance en me donnant – en 2008 – la responsabilité d'Adjoint aux Finances. Sans toi, l'histoire n'aurait probablement pas été la même...

**Merci à toi, Louis,** que j'ai connu quand je n'étais qu'un jeune étudiant en droit sur les bancs de Panthéon Assas ! Merci à toi de m'avoir confié – en 2020 quelques années plus tard – la charge de 1<sup>er</sup> Adjoint au Maire et, surtout, merci à toi d'avoir su être visionnaire en lançant ces dernières années de nombreux

projets structurants qui vont transformer notre ville ! J'y reviendrai bien évidemment...

**Enfin, merci à toi ma chère Colette !** Colette MÉLOT pour qui j'ai une profonde affection et qui a aussi beaucoup donné à Melun. Merci à toi pour tes 40 ans d'engagement politique en tant qu'Adjointe au Maire pendant 30 ans puis en tant que Sénatrice pendant 19 ans !

**Par nos applaudissements, nous vous disons à vous quatre, Jacques, Gérard, Louis, Colette, combien vous comptez tous pour nous !**

Mes chers amis, depuis le 17 octobre dernier, il me revient donc la charge – et c'est un immense honneur et une lourde responsabilité – d'enfiler à mon tour le brassard de capitaine d'équipe.

**Tout d'abord, quelle fierté d'être ici !**

Comme vous le savez, je suis né à Melun, ma famille vit à Melun, j'ai fait toute ma scolarité à Melun, de la maternelle à l'Université ; Mon épouse Salima travaille dans une école à Melun, mes garçons vont à l'école à Melun et – très sincèrement – je pense vivre encore longtemps pour Melun !

Melun, c'est une ville que j'ai dans le sang, que je connais plutôt bien depuis 48 ans, dont l'histoire m'est très chère et dont l'avenir m'importe énormément !

Avec moi, car évidemment il n'y a pas de capitaine sans équipe, je compte aujourd'hui sur de nombreux équipiers pour faire gagner Melun !

**Je pense d'abord à tous les élus de la majorité municipale,** à mon équipe, à ces femmes et hommes engagé(e)s qui m'ont élu il y a quelques semaines. Nous sommes toutes et tous mobilisé(e)s et très investis au quotidien pour concrétiser la transformation de Melun engagée ces dernières années !

Avec eux tous, en cette année 2024 où les valeurs du sport (*combativité, respect de l'adversaire et dépassement de soi*) sont à l'honneur, je jouerai collectif ! Car le capitaine de l'équipe municipale que je suis à la mission de préserver la cohérence et la cohésion, dans les difficultés comme dans les succès, et toujours avec humilité **car rien n'est jamais acquis.**

Et puis, **dans la grande équipe de Melun**, il y a bien évidemment aussi tous les **agents municipaux** – de véritables professionnels – qui donnent toutes et tous quotidiennement le meilleur d’eux-mêmes pour vous servir au mieux.

Je tiens à ce qu’on les remercie ce soir chaleureusement, et j’ai une pensée toute particulière pour tous les agents qui ont été confrontés aux émeutes du début de l’été et qui ont géré, avec priorité et discernement, toutes les conséquences pour notre ville. Enfin, une mention également toute spéciale pour nos jardiniers municipaux qui ont l’art de rendre notre ville belle comme cette salle ce soir.

**Et puis, évidemment, dans cette grande équipe de Melun, il y a VOUS !**

Chères Melunaises et Melunais, de toutes les générations, de tous les quartiers, **VOUS** qui faites vivre notre Ville-Préfecture et qui venez travailler dans de grandes administrations, dans nos commerces, nos services ou entreprises locales.

**VOUS TOUTES ET TOUS**, en cette année olympique, vous faites partie de la grande équipe de Melun !

Rien ne peut se faire sans vous, et c’est d’ailleurs pourquoi en 2024 près de 15 réunions publiques de proximité seront organisées pour aborder avec vous les sujets de votre quotidien, dans tous les quartiers.

**Bref ! C’est tous ensemble que nous allons faire avancer Melun !**

Y compris en travaillant en bonne intelligence **avec les élus d’opposition**, ici présents et que je salue, dont les remarques ou propositions sont toujours écoutées avec bienveillance et respect, dans un esprit démocratique.

Alors dans une équipe, vous le savez, **le mental c’est très important**. Et cela c’est valable aussi bien dans le sport que dans la vie politique. **Il faut y croire ! Il faut y aller, jouer collectif, se dépasser et donner tout ce qu’on a ! En un mot : Il faut mouiller le maillot. Être Maire de Melun sans croire à l’avenir de Melun, ce n’est pas possible. Je vais donc, avec mes collègues, à la fois suer, me dépenser, ne rien lâcher, convaincre et entreprendre, pour que Melun libère son potentiel !**

Et nous le ferons en gardant bien à l’esprit les atouts mais aussi les insuffisances de notre ville. Oui, on les connaît ! Car nous sommes lucides.

**En 2024 je veux être un capitaine d'équipe optimiste, combatif et lucide !**

**Nous avons ensemble plusieurs défis à relever...**

### **Le premier : L'ORDRE ET LA SECURITÉ**

C'est une priorité absolue, nous souhaitons mettre davantage encore de moyens pour assurer **la sécurité des Melunais** ! Il faut rétablir l'ordre et continuer de traquer celles et ceux qui pourrissent quotidiennement la vie d'honnêtes habitants qui sont excédés. Trop c'est trop.

Quelques jours seulement après mon élection, j'ai donc annoncé l'ouverture prochaine d'un poste de police municipale à proximité immédiate de la gare. La Ville vient de devenir propriétaire de locaux situés Avenue Gallieni et tout va s'accélérer dans les prochaines semaines. La localisation de ce poste est l'occasion de renforcer notre collaboration avec la police intercommunale créée par Louis Vogel et que Franck Vernin à l'intention de développer encore.

Et partout ailleurs en ville, nous allons augmenter le nombre de caméras de vidéo-surveillance mais aussi négocier, avec la Police Nationale et les services de Justice, l'engagement d'une lutte renforcée contre le trafic de drogue et l'économie souterraine.

OPERATION RECENTE DES forces de l'ordre et des services administratifs dans les commerces pour lutter contre la vente illicite de tabacs ou d'alcools par exemple.

### **Le second : RENFORCER LA COHÉSION.**

Notre devoir, celui de la collectivité, est de renforcer les liens qui nous unissent, dans tous les quartiers et quel que soit les générations. Dans une ville si riche de sa diversité, nous devons cultiver nos différences mais aussi ce qui nous rassemble, favoriser les moments de partage, de dialogue et de concertation, et bien entendu aider les plus vulnérables.

### **L'humain, c'est primordial. Surtout si on parle d'équipe !**

Les séniors, les personnes en situations de handicap ou celles sans domicile, les victimes de violences et les personnes malades doivent être davantage

soutenues, surtout dans un contexte de crise énergétique et inflationniste « où le pouvoir de vivre » est menacé.

Notre éthique, nos valeurs et notre histoire doivent être notre boussole. Rien ne sert de vouloir transformer une ville si une partie de la population est délaissée et abandonnée. En un mot, il nous faut nous mettre à la portée de celles et ceux qui n'ont pas pu encore trouver pleinement leur place dans notre ville.

Dans cette optique, notre majorité a donc décidé de renforcer les moyens alloués au centre sociaux et à l'accompagnement des plus fragiles sur notre territoire.

Enfin, **concernant nos jeunes**, dont on sait qu'ils ont eux aussi besoin d'être soutenus et encouragés, la ville renforcera son soutien aux 4 Espaces Jeunes. C'est très important. Nous devons être davantage à l'écoute de notre jeunesse.

En 2024, nous allons davantage mettre en valeur les Talents de Melun. Et il y en a ! Notre ville lancera cette année pour les valoriser, ce qui ne manquera j'en suis certains d'en éveiller d'autres.

A ce propos, je tiens à féliciter ce soir les jeunes Melunais qui, avec l'aide des agents de la *Maison de l'Europe et du Citoyen*, ont récemment été récompensés par l'État en remportant le Prix de la Laïcité de la République Française 2023, pour la création d'une superbe bande dessinée intitulée « Les Ambassadeurs de la laïcité ». Bravo à eux pour ce très beau Prix !

### **Le troisième : L'ÉDUCATION**

C'est la mère de toutes les batailles, c'est pourquoi, en 2024, avec la communauté éducative, nous soutiendrons tous les projets d'écoles en mettant en œuvre le projet éducatif territorial voté à l'unanimité pour trois ans.

Nous ouvrirons un nouveau restaurant scolaire rue Belle Ombre pour les enfants de Melun Sud. Nous entamerons la rénovation et l'extension de l'école Decourbe à l'Almont. Dans le cadre de l'enfance, nous rénoverons la plus ancienne crèche de Melun Les Dauphins, quartier Jules Ferry. Enfin, en 2024, dans les prochaines semaines nous ferons l'acquisition de la crèche de l'ancienne Hôpital Marc jacquet où nous ouvrirons 60 berceaux.

C'est le moment de saluer tous nos partenaires financiers, l'Etat, la Région,

le Département, la Communauté d'Agglomération Melun Val de Seine, La Caisse d'Allocations Familiales de Seine-et-Marne, les bailleurs sociaux, les aménageurs, l'Europe pour toutes les subventions ou participations que nous recevons. Sans eux, nous ne pourrions rien faire.

### **Le quatrième : GAGNER EN ATTRACTIVITÉ**

Dans 10 ans Melun, je l'espère, aura une image plus moderne et plus harmonieuse ! Nous nous y employons et, même si parfois c'est dur (*et je pense notamment aux désagréments liés aux travaux d'ampleur qui viennent d'être lancés*), nous devons être convaincus que nos efforts valent le coup !

Je vais être très concret.

En 2024, un nouveau **Plan Local d'Urbanisme (PLU)** sera voté. Fruit de plusieurs années de travail, celui-ci sera plus contraignant et va davantage préserver notre cadre de vie en veillant à garantir l'équilibre entre le bâti et le végétal. A ce propos, je vous invite d'ailleurs à tous participer à l'enquête publique qui sera organisée et au cours de laquelle vous pourrez exprimer vos souhaits et idées.

En 2024, **la transition écologique** opérée actuellement par notre commune va encore s'amplifier ! La Ville va continuer à planter des arbres et à apporter de l'ombre et de la fraîcheur dans tous les quartiers, y compris dans les cours d'écoles ou encore sur la future Place St-Jean qui sera en partie renaturée.

Quant au Parc de Faucigny-Lucinge en centre-ville il fera l'objet d'une étude en 2024 pour une requalification importante qui débutera en fin de mandat, le tout grâce à un projet financé à 40% par des fonds européens !

Vous savez, je fais une petite parenthèse mais, très sincèrement, et j'ai déjà eu l'occasion de le dire, il suffit de regarder une photo aérienne de Melun, pour se rendre compte – vue du ciel - que notre ville est vraiment très boisée et verte !

À Melun, nous avons le parc Debreuil où visiter nos serres municipales mais aussi le parc de Stuttgart au sud, le parc de Spelthorne au bas de l'Almont, le parc de Créma à Montaigu, le parc de la Mairie, le jardin Romain. Et puis nos rues, nos ronds-points, nos berges et nos ponts sont aussi très fleuris !

Et, puisqu'on parle d'attractivité, il faut aussi avouer que si de plus en plus d'habitants veulent s'installer à Melun, c'est parce que nous sommes à 25

minutes de la gare de Lyon, certes. Mais c'est aussi parce que nous avons encore de grands **jardins familiaux, des berges, des parcs et une très belle forêt de Fontainebleau** à 20 minutes en vélo d'ici !

### **Bref ! L'attractivité, disais-je...**

En 2024, pour gagner en attractivité, la ville de Melun soutient le Département qui pilote aujourd'hui l'ensemble des **travaux du Tzen**. Un mode de transport à la fois moderne, rapide et écologique.

Grâce à ce bus à haut niveau de service, qui roulera sur une voie dédiée et qui passera toutes les six minutes, nous pourrons très rapidement relier la gare, le centre-ville et l'hôpital ! Ce sera très pratique. Et surtout, cela facilitera aussi les interconnexions entre les lignes de bus pour irriguer toutes l'agglomération.

D'ailleurs, sachez qu'un Point Relais Information va prochainement ouvrir ses portes sur l'île Saint-Étienne pour vous accompagner au mieux tout au long de ce chantier qui traverse Melun du Nord au Sud. Vous pourrez vous y rendre et y rencontrer des « **Ambassadeurs du Tzen** » qui, pour le compte du Département, répondront absolument à toutes vos questions !

Avec la Communauté d'Agglomération, nous poursuivons le maillage de notre ville en pistes cyclables. Franck Vernin, nouveau Président de l'agglomération, que j'ai rencontré encore cette semaine sur le sujet, m'a fait part de sa volonté d'avancer et il peut compter sur notre soutien. Notamment sur le lancement d'une étude préalable à des travaux d'aménagements, sur le quai Pasteur, pour relier le Mée sur Seine à Vaux le Pénil à terme.

A propos du passage incessant des camions sur notre territoire, j'ai pris une initiative il y a quelques semaines – avec le Président du Département et le Président de l'Agglomération – d'écrire à Monsieur le Préfet pour nous lancer – tous ensemble – dans une procédure de déclassement de l'Avenue Thiers, qui est aujourd'hui une voie dite de « Route à Grande Circulation ».

Ce sera long mais, à terme, l'objectif est de dissuader les camions de passer par Melun en restant sur l'autoroute.

Venant en aux travaux EN GÉNÉRAL dans la ville, qui se multiplient.

Alors, OUI, c'est vrai, Melun est en chantier(s) ! OUI, circuler en voiture à certains horaires est difficile. OUI, ces travaux vont durer plusieurs années. Et OUI, comme d'autres Français qui l'ont vécu dans d'autres villes (Niort, Angers, Sens, Clermont Ferrand...), avec des travaux de même ampleur. OUI, il faudra de la patience et de la résilience mais à la fin nous serons fiers et satisfaits du résultat !

Les travaux du futur Pôle Gare débutent à peine, les travaux du cinéma commencent également tandis que ceux de l'Espace Saint-Jean se terminent. La Place St-Jean est sans dessous-dessous, avec une livraison en 2025. Le Rond-Point St-Liesne, désormais accessible aux vélos, est bientôt finalisé. ~~Une liste à laquelle il faut ajouter les chantiers de constructions privées qui, bien entendu, viennent compliquer un peu plus l'équation.~~

Mais je me dois d'évoquer le Nouveau Programme de Rénovation Urbaine qui touchera les quartiers Châteaubriand et Beaugard avec 460 démolitions et reconstructions de logements différents, création d'espaces publics paysagers...

Quant au quartier Schumann, il a fait l'objet d'une très large concertation avec les habitants qui nous ont aidé à convaincre l'Etat et l'Agence de Rénovation Urbaine de financer la rénovation des 300 logements sans démolitions.

Le groupe scolaire Jean Bonis sera lui aussi rénové. C'est une très bonne nouvelle mais, bien entendu, là encore, cela donnera lieu à des travaux et à de la poussière. Mais c'est le jeu...

### **Bref ! L'attractivité disais-je...**

En 2024, notre équipe municipale est également déterminée à soutenir davantage encore notre **commerce**. OUI, le rebond est possible.

Pour commencer, je me dois de vous rappeler que nous avons encore des commerces et des artisans d'excellence qui vendent des produits ou des services de qualité. Ne les abandonnons pas. Continuons à consommer local et encourageons-les !

Ensuite, sachez qu'en 2024, nous serons entièrement mobilisés pour faire venir une enseigne locomotive dans les locaux du *Coin Musard*, en face de la mairie, où, je vous le dis, sincèrement, nous ne désespérons pas de faire venir **l'enseigne Monoprix**.

**Le commerce est un vrai sujet**, vital, crucial et vous pouvez compter sur nous en 2024 pour lutter contre l'installation de commerces non souhaités et pour favoriser – même si nous n'avons clairement pas les moyens de tous préempter – l'installation de commerces de bouches et d'enseignes de qualité dans la ville.

L'Association des commerçants UNICOM sera largement associé au devenir du commerce melunais.

~~Pour aider le commerce et attirer de nouvelles enseignes, nous devons également continuer à rénover notre bâti ancien et j'ai à ce propos une bonne nouvelle...~~

Pour renforcer l'attractivité de la ville toute entière, j'ai une bonne nouvelle à vous annoncer : Alors que notre ville a déjà bénéficié entre 2018 et 2022 de 16,5 millions d'euros de subventions que nous sommes allés chercher auprès du fond national dit « CŒUR DE VILLE », nous allons signer la semaine prochaine une nouvelle convention qui nous attribuera sur la période 2023-2026 une nouvelle enveloppe d'environ 14,5 millions d'euros supplémentaires ! qui concernera la rénovation du bâti ancien du Centre ville, l'aménagement du parvis de la Gare, l'entrée nord des Mézériaux

**1<sup>ère</sup> ville « consommatrice » de subvention**

Enfin, pour aider les commerçants, en 2024, les animations et fêtes habituellement portés avec dynamisme par la Ville vont continuer. Et, nouveauté nous aurons également la chance d'accueillir le passage officiel de la flamme olympique le samedi 20 juillet prochain ! Une véritable fierté qui donnera lieu à une grande journée de fêtes, de danse et d'animations sur l'eau. Un rendez-vous à ne pas manquer !

Et en 2024, si vous ne le saviez pas Melun aura l'honneur de recevoir la délégation officielle d'escrime de Hong-Kong Chine.

**Bref ! L'attractivité disais-je...**

Melun, c'est aussi une histoire, deux fois millénaire, ville romaine, ville royale, ville de garnison, ville préfecture depuis la révolution, aujourd'hui ville

universitaire. **Nous préservons donc au mieux notre patrimoine**, et nous allons continuer !

En 2024, les travaux de **l'Hôtel de Ville** vont se poursuivre. Et, comme vous l'avez peut-être déjà remarqué – les échafaudages en grande partie ont été retirés cette semaine – *l'hôtel des Cens* est désormais lumineux. C'est magnifique ! Et d'ailleurs j'y présenterai dès demain matin mes vœux aux Mondes combattants dans la salle d'Honneur qui a retrouvé son éclat.

**Patrimoine toujours !** Nous sommes aussi déterminés à sauver le **Prieuré Saint-Sauveur**, un édifice du XI<sup>ème</sup> siècle, situé au cœur de l'île Saint-Étienne, le berceau de notre ville, pour y aménager un lieu dédié à toute l'histoire de Melun, qui est très riche, vous le savez !

Une étude va donc être commandée rapidement à un architecte programiste de façon à pouvoir y rassembler – pendant le prochain mandat - à la fois notre service d'archéologie, les collections historiques de notre musée mais aussi une antenne du service Patrimoine et un espace d'expositions.

Enfin, et **les amateurs de culture** s'en réjouiront, la Ville de Melun va lancer – avec l'aide du Département de Seine-et-Marne – les démarches nécessaires à la rénovation de **l'orgue de la Collégiale Notre Dame**. Un chantier qui attend depuis plus de 30 ans et que j'ai personnellement souhaité accélérer.

Pour un nouveau Maire, le discours des vœux, **c'est l'occasion de fixer un horizon. Celui de mon équipe municipale et de moi-même est clair, lumineux et sans nuage : mieux croire en Melun, mieux aimer Melun, mieux combattre pour Melun pour que nous puissions tous vivre en harmonie à Melun.**

Que cette année 2024 soit douce et la plus heureuse possible pour chacune et chacun d'entre vous, vos familles, vos amis.

Que cette année 2024 soit aussi l'occasion de regarder Melun comme une ville aux multiples atouts pour ensemble gagner la partie.

Chers amis il n'y a rien qui aille aussi vite que le temps, alors en 2024, profitons de ce temps pour vivre intensément chaque instant de notre vie.

Vive Melun !

Vive la République !

Vive la France !